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葛泉眼

信信号号塔塔可可以以存存在在，，安安全全岂岂容容漠漠视视

一人E语

@烟雨滴：笔者在等公交车
时发现，一辆城管执法车出现后，
路边的几个小摊贩立即四散奔逃，
待执法车驶过后，没多长时间逃跑
的小摊贩又相继回到了原处。

小摊贩与城管执法捉迷藏的
现象，在省城的大街小巷并不鲜见。
应该说经过前期创城治理后，省城
的小摊贩治理工作还是取得了不
错的效果。为什么还是会有小摊贩
屡屡出现呢？笔者认为一是有市民
以此为生；二是给市民带来了方便，
有足够的市场；三是有关部门缺乏
一针见血的长效管理机制。

天气转暖，不少人行道上除
了卖水果、小吃的摊贩外，晚上出
来摆夜摊的市民也明显增多。笔
者建议，既然城管执法正常的巡
逻检查作用不明显，不如变驱赶
为管理，深入到小摊贩中，深入现
场维护秩序，多些“人情味”的管
理，近距离监督小摊贩不能乱丢
垃圾、不能堵塞交通等问题。

小区空地，

该不该划成停车位

随着机动车保有量的持续增
加，停车难在省城众多小区愈演
愈烈，为解决这一难题不少小区将
绿地、小区空闲地段划成停车位，
在方便了有车族停车的同时，也引
来了破坏小区环境的争议。对此您
怎么看？欢迎大家参与讨论。

参与方式：可在剪子巷群论
坛讨论帖后回帖，或将您的意见
建 议 发 送 至 邮 箱 q l w b j z x @
163 .com。还可以登录齐鲁晚报网
(网址：www.qlwb.com.cn)关注齐
鲁晚报新浪、腾讯官方微博及微
信(微信号：qiluwanbao002)参与话
题讨论。

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225封二

治理摊贩

多些“人情味”

□彭磊

在200多户居民不知情的
情况下，一夜间经十东路文明
花园小区门口竖起了一个高达
20多米的信号塔，而这个信号
塔距离最近的住宅楼仅有 5 0

米。小区内不少居民担心辐射
污染会对身体产生危害。(4月24

日《齐鲁晚报》C04版)

没有召开听证会，没有告
知也没有任何解释，高高的信
号塔一夜之间就闯入居民的平
静生活，引发恐慌、质疑。这事

儿和前不久发生的广东茂名
PX项目事件颇有相似之处：同
样是科技项目、民生工程，却因
信息不透明公开，而建设过程
又充满刚愎之气，最后落得人
人喊打、灰头土脸的结局。

信号塔究竟离居民点多远
才能保证安全、不干扰居民的生
产生活，这需要权威的第三方声
音和严谨并经得起推敲的数据，
所有的这些信息，都应摆在阳光
下公开，而非偷偷摸摸上马、事后
又缺乏足以让人信服、重塑形象
公信的危机公关办法。偏执自

信、玩弄民智的后果，只能是搬
起石头砸了自己的脚。

也许，信息数据的公开确有
所谓的“难言之隐”，还担心过于

“坦率”的态度给工程进展带来不
必要的“阻力”，太深奥的专业名
词普通人很难理解，遑论达成共
识，因此才会出现夜晚施工的“不
得已”一幕。实际上，村民反感的
并不是建信号塔，只是担心可能
存在的辐射会危及健康。信号塔
可以存在，安全又岂容漠视？

笔者通过查阅相关公开报
道得知，目前国家对于信号塔

需离民宅多少米，并没有明确
的标准。正因为边界一直模糊，
实际操作中的信号塔“越界”情
况才屡屡发生。如果出了事，信
号塔难脱嫌。

信号塔该离民宅多远，需
要和居民协商，在达成共识的
基础上再建不迟。流言止于公
开，信号塔辐射的大小、对人体
有无害处，应及早公布相关信
息，普及知识。要想信号塔被人
心悦诚服地接受，不惊悸、不质
疑，尚需尽早出台明确的安全
距离标准，并照章严格执行。
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治治路路患患需需走走出出““运运动动式式””怪怪圈圈

□徐剑锋

近日，在槐荫区明星小
区菜市场南门出口至大杨庄
方向的腊山河路段，出现了
几百米的裂缝。据了解，该路
段为腊山防洪工程的配套防
汛路，因为经常出现大车碾
轧导致出现裂缝。工程管理
站将增设和完善限高杆，阻
止大型车辆通过。( 4月2 4日

《齐鲁晚报》)

防汛路出现几百米裂
缝，其背后所暗藏的安全隐
患令人提心吊胆。由于路面
施工本身并不过硬，加上来
往车辆尤其是重型、超载车
过多，好端端的路面在几场
风雨洗礼后，出现坑坑洼洼
也就不足为奇了。

小小裂缝人命关天，切
不可等闲视之。当务之急，有
关职能部门要跳出小打小闹
的怪圈，在对路面进行全面

“体检”的同时拿出切实可行
的整体治理方案，按照百年
标准夯实基础、提标提质，真
正经得起历史的检验。

当然，修路只是治标之
举，要从源头解决路面不堪
重负的问题，关键是要治理
好超载这个“老大难”。否则，
路面修得再漂亮，也经不起
超重车辆的持续碾压和反复
折腾。

超载是“压倒骆驼的最
后一根稻草”，全程监管说说
容易，但在具体实施中牵涉
面广，确有一定的难度，但难
度再大也要抓起来，这毕竟
事关人身安全。当务之急必
须厘清监管职责，防止责权

“打架”，通过常态化地严管
和提高违法成本，让司机的
违章违法行为无所遁形。尤
其要走出以往出了事故再

“运动式”执法整顿，风平浪
静后又“顺其自然”的怪圈。

□雪樱

从4月20日开始，省城幼
儿园进入招生季。记者获悉，
多数公办幼儿园还没有确定
招生时间，尚未公布招生通
知。市民建议对入园名单进
行公示，幼儿入园公开透明，
防止私自招生。

市民之所以建议入园名
单公示，不外乎两种原因：一
是类似闪电招生的戏法，已
不鲜见，闪了很多家长的腰。
有的公办幼儿园，从公示到
报名才一个小时，令家长束
手无策。二是公办幼儿园资
源紧俏，这是不争的事实，不
少家长为了给孩子报名，不
惜换房子、托关系，这势必造
成招生出现不公平现象。

孩子入园，在家长心中
是天大的事，每年招生季都
会出现争抢报名的场景。笔
者以为，闪电招生倒逼公示

制度，彰显出招生制度的不
完善，进一步说，当原本正常
的入园报名变成限时报名、

“闪电招生”，当有些家庭的
孩子上公办幼儿园变成碰运
气，这不仅是教育问题，已是
社会民生问题。

面对公办幼儿园招生，
教育部门监管不能一个“禁
令”了之，应积极宣传招生政
策，将所有注册幼儿园向社
会公示，开通投诉热线，接受
市民监督；另一方面，从根源
遏制“闪电招生”，应平衡资
源尽快划定学区，实现幼儿
就近入园，对外来务工者子
女入园要放宽政策。当然，规
范对民办幼儿园的管理，适
当给予资金扶持或补贴，将
机关、街镇等幼儿园划入公
办幼儿园，面向社会公开招
生，以盘活整个学前教育市
场，这也是规范入园、遏制闪
电招生的重要举措。
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